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Сегодня в номере:

В ЛАХОРЕ, втором по величине 
городе Пакистана, состоялся 

шестой гигантский антиправитель-
ственный митинг, организованный 
Пакистанским демократическим 
движением (ПДД) — альянсом из 
11 основных оппозиционных пар-

тий. Лидеры объединения призва-
ли десятки тысяч своих сторонни-
ков присоединиться к намеченному 
на ближайшее время маршу на 
столицу, цель которого — добиться 
отставки премьер-министра Им-
рана Хана, оказавшегося у власти, 

по мнению его противников, в ре-
зультате фальсификации итогов 
выборов в 2018 году. 

Двухлетнее пребывание Хана на 
посту главы кабмина ознаменова-
лось усилением цензуры в СМИ, 
подавлением инакомыслия и ре-

прессиями в отношении оппози-
ционных активистов. Премьер, чья 
избирательная кампания строи-
лась на антикоррупционной плат-
форме, отрицал, что обязан своей 
победой армии, но всегда выступал 
в защиту военных. 

Однако основные претензии оп-
понентов Хана связаны с его поли-
тикой в сфере экономики. Про-
тестная кампания ПДД началась 
на фоне скачка инфляции и глубо-
кого экономического кризиса в ази-
атском государстве, усугубивше-
гося пандемией COVID-19. Мощ-
нейшие манифестации альянс про-
водит с момента своего создания в 
сентябре, стремясь добиться свер-
жения главы правительства и за-
ставить поддерживающих его во-
енных прекратить вмешиваться в 
политику. Билавал Бхутто Зарда-
ри, один из лидеров оппозиции и 
сын убитой исламистами Беназир 
Бхутто, бывшего премьер-мини-
стра страны, исключил возмож-
ность какого-либо диалога с Ханом 
или военными, если не будут объ-
явлены досрочные выборы (пла-
новые намечены на 2023 год). 

В свою очередь Хан называет 
протесты шантажом, направлен-
ным на то, чтобы он прекратил 
коррупционные дела против оппо-
зиционных лидеров. Кроме того, 

глава кабмина раскритиковал про-
ведение «массовых сборищ» на 
фоне обострения ситуации с эпи-
демией коронавируса. 

Между тем пандемия COVID-
19 и введение связанных с ней 
ограничений явились причиной ан-
типравительственных акций и в 
целом ряде городов Европы. Так, в 

столице Латвии на демонстрацию 
против коронавирусных рестрик-
ций, организованную Клубом за-
щиты окружающей среды, вместо 
заявленных 25 человек собрались 
около тысячи.  

Манифестация прошла в Ста-
ром городе, неподалёку от Риж-
ского замка, служащего резиден-

цией президента прибалтийской 
республики. Размахивая латвий-
скими флагами, участники митин-
га скандировали: «Мы — власть!», 
«Мы свободны!» — и держали в 
руках плакаты «Против принуди-
тельной вакцинации», «Позволим 
детям свободно дышать», «Систе-
ма или человечность», «Корона» 

— искусственная», «Отменить все 
необоснованные ограничения», 
«За открытый диалог, против цен-
зуры», «Народ хочет свободы», 
«Прекратить геноцид латвийского 
народа», «Ложные тесты — фаль-
шивая пандемия».  

Некоторые из манифестантов 
облачились в противогазы и надели 
бумажные короны, символизиро-
вавшие введённые ограничения. К 
акции в Риге, за ходом которой 
следило большое число полицей-
ских, присоединились не только 
противники жёстких мер по борьбе 
с пандемией, но также предприни-
матели и сотрудники заведений об-
щепита и развлекательной инду-
стрии, требовавшие помощи от го-
сударства на время простоя. Однако 
просьбы трудящихся едва ли будут 
услышаны: правительство Латвии 
продлило до 11 января объявленный 
с 9 ноября по 6 декабря режим чрез-
вычайного положения. 

Фото Рейтер.

Адреса сопротивления

Десятки обманутых дольщи-
ков из Набережных Челнов, не-
когда поверивших посулам 
агентства недвижимости «Рес-
пект», вышли в Казани на пикет. 

 

Р ИЕЛТОРА из автограда Альбину 
Созонову, возглавлявшую это агент-

ство, арестовали весной нынешнего го-

да по обвинению в мошенничестве в 
особо крупном размере. По версии 
следствия, она обманула сотни клиен-
тов, предлагая им квартиры в ново-
стройках на 15% ниже, чем у застрой-
щика. «Уголовное дело завели, а где на-
ши деньги?» — негодующе вопрошают 
несостоявшиеся новосёлы. 

На сегодня заявления в полицию по-

дали 170 потерпевших на сумму 311 млн 
рублей. Но, как уверяют пикетчики, тре-
бующие возврата вложенных средств, 
обманутых покупателей квартир на са-
мом деле больше — около 300 семей, и 
общий ущерб может составить 1,5 млрд 
рублей. 

По сообщениям информагентств. 
Фото Максима ПЛАТОНОВА.

Дело есть, а денег нет

С ОКРАЩЕНИЕ учреждений здраво-
охранения и медицинского персонала 

ввергло в коллапс отечественную медицину 
в период пандемии коронавируса. Для 
большинства жителей Прикамья медицин-
ская помощь оказалась недоступной! 

Недавно принятый краевой бюджет на 
ближайшие годы не соответствует реалиям 
и, по сути, является антинародным. Суще-
ственного увеличения бюджетных расходов 
на медицину в нём не предусмотрено. 
Строительство новой инфекционной боль-
ницы остаётся под вопросом. Казалось бы, 
именно сейчас нужно значительно увели-
чить финансирование медицинской отрас-
ли, но, как видим, у власти другие приори-
теты. Только на выкуп участка Горноза-
водской железнодорожной ветки в следую-
щем году будет направлено 2 млрд рублей! 

А ведь на эти деньги можно было бы бы-
стро построить современную краевую ин-
фекционную больницу. 

Практически каждого жителя края кос-
нулась критическая обстановка в местном 
здравоохранении. Многие потеряли своих 
близких, утратили здоровье и возможность 
получить своевременную квалифициро-
ванную медицинскую помощь. Именно эта 
чудовищная ситуация вывела пермских 
коммунистов на улицу с общим требова-
нием: прекратить развал медицины!  

Качественное здравоохранение не услуга, 
а обязанность государства. Пока ситуация 
не изменится, активисты КПРФ продолжат 
акции протеста по всему краю. Заставим 
власть работать в интересах народа. 

Информбюро  
Пермского крайкома КПРФ.

Не услуга,  
а обязанность 

 
Серия одиночных пикетов, организованная 

коммунистами, состоялась на улицах Перми и в 
других населённых пунктах края. 

«Кусачее» 
импортозамещение

«Н ИКОМУ не нравит-
ся ситуация на рын-
ке труда и снижение 

доходов — уверяю вас, и вы 
сами это хорошо понимаете, 
— но это ещё люди могут по-
нять в связи с объективными 
сложностями, которые про-
исходят не только в нашей 
стране, а в мире. А вот рост на 
базовые продукты питания — 
это пандемией не объяснишь!» 
— сделал внушение мини-
страм глава государства. Чи-
новничий муравейник заше-
велился. Премьер-министр 
Михаил Мишустин высказал 
своё неудовольствие минсель-
хозу, распорядился провести 
переговоры с производителя-
ми и подключить к этой рабо-
те Федеральную антимоно-
польную службу (ФАС) и Фе-
деральную налоговую службу 
(ФНС). При этом ФНС по-
ручено еженедельно отслежи-
вать ситуацию с ценами на 
продукты питания и ежене-
дельно лично докладывать 
премьеру. 

Но будет ли прок для насе-
ления от всей этой чиновничь-
ей возни? Сколько ни имити-
руй бурную деятельность по 
исправлению «отдельных не-
дочётов», а одна лишь ситуа-
ция с осенним обрушением 
рубля (вследствие чего цены 
на продовольствие резко по-
шли вверх) показала, что про-
блемы на продовольственном 
рынке уже давно приобрели 
системный характер. Да и мо-
жет ли быть иначе, если, во-
преки трубадурским рапортам 
об успехах импортозамеще-
ния, в действительности 
значительная часть продуктов 
поступает в магазины из-за ру-
бежа? То есть россияне вы-
нуждены платить за них по 
мировым ценам, в то время 
как «деревянный» непрерывно 
обесценивается? 

Согласно Росстату, продо-
вольственная инфляция разо-
гналась в ноябре до 5,76% в 
годовом выражении, а индекс 
потребительских цен на пло-
доовощную продукцию и во-
все достиг 12,39%. И удив-
ляться этому нет причин, ведь 
значительная часть продо-
вольствия, даже производимо-
го в России, выпускается с ис-
пользованием иностранных 
ингредиентов и на импортном 
оборудовании. За провалы по-
литики импортозамещения 
расплачивается население, ко-
торому на фоне коронакризи-
са приходится выкладывать 
лишние рубли в условиях па-
дения доходов и роста безра-
ботицы. 

Вопреки обещаниям вла-
стей, Россия не сумела благо-
даря внутреннему производ-
ству полностью заместить по-

ставки основных категорий 
импортных продуктов, вклю-
чая те, что запрещены к ввозу 
в рамках контрсанкций с ав-
густа 2014 года, свидетельству-
ет исследование Националь-
ного рейтингового агентства 
(НРА). Вместо европейских 
поставщиков пришли компа-
нии из других стран, причём в 
целом ряде случаев речь идёт 
не о замещении, а о реэкспор-
те всё той же, европейской, 
«запрещёнки». 

За восемь лет действия 
стратегии импортозамещения 
в России, рассчитанной до 
2020 года, на продовольствен-
ном рынке существенно уда-
лось сократить только импорт 
мяса — на 65%, сообщается в 
исследовании НРА. Но это всё 
ещё на 2,8% меньше, чем за-
ложено в стратегии. Экспорт 
молочной продукции к концу 
2020 года сократился только 
на 20% вместо декларировав-
шихся в стратегии 30%, пло-
доовощной продукции — на 
11% вместо запланированных 
20%. Полным фиаско закон-
чились планы сокращения 
импорта овощей: предусмат-
ривалось, что к 2020 году их 
ввоз снизится на 70,3%, по 
факту же получилось лишь на 
27%. Когда рубль «посыпал-
ся», импорт стал стремитель-
но дорожать. По этой причине 
ключевым фактором инфля-
ции в 2020 году стала деваль-
вация рубля. 

 

П РОБЛЕМ в сельском 
хозяйстве накопилось 
немало. При внуши-

тельном объёме внутреннего 
производства того же карто-
феля крупные торговые сети 
зачастую вынуждены импор-
тировать продукцию из-за ру-
бежа. Одна из причин этого — 
невозможность обеспечить со-
хранность и качество выра-
щенного урожая, что распро-
страняется также на производ-
ство фруктов и ягод. Как след-
ствие, в новом году продол-
жится рост цен на продукты 
питания, поскольку рубль 
продолжает обесцениваться. В 
частности, уже с января подо-
рожают сразу несколько кате-
горий товаров. Таким мнени-
ем поделился председатель 
правления Российской ассо-
циации экспертов рынка ре-
тейла Андрей Карпов. «В пер-
вую очередь, в начале 2021 го-
да будет дорожать импортная 
продукция, овощи и фрукты», 
— цитирует Карпова News.Ru. 

«Одно дело — декларировать 
программу импортозамеще-
ния, и совсем другое – её реа-
лизовать на деле. По сути, фак-
тически мы смогли заместить 
импортную продукцию в 
значительных масштабах лишь 

в отдельных сегментах сель-
ского хозяйства. Российские 
аграрии достаточно быстро на-
растили выпуск своей продук-
ции, практически полностью 
обеспечив страну мясом пти-

цы, свининой, огурцами, на-
половину обеспечив потреб-
ность в томатах, увеличив сбор 
зерновых, сахарной свёклы, 
бобовых культур и т.д. А вот с 
остальными направлениями 
оказалось всё не так просто. 
Низкий уровень технологиче-
ской оснащённости наших 
производств не позволил и ча-
сти сельхозпредприятий, и об-
рабатывающей промышленно-
сти быстро выйти на те стан-
дарты, которые соответствуют 
мировому уровню, что по-
прежнему вынуждает закупать 
значительную часть продукции 
за рубежом. Особенно если 
речь идёт о сезонной продук-
ции. Так что не только сами по 
себе объёмы выращивания 
овощей и фруктов или про-
изводства мяса оказались ниже 
тех целей, что ставились ранее, 
но и собственно пищевая про-
мышленность пока не способ-
на сделать из производимого 
сырья достаточно большое ко-
личество конечного продукта. 
И, повторюсь, речь не об экзо-
тических фруктах, вроде бана-
нов, мандаринов или манго. В 
нашей полосе прекрасно рас-
тут яблоки и груши. Но Россия 
продолжает оставаться круп-
нейшим импортёром яблок и 
груш — мы, как и ранее, ос-
новную часть данной продук-
ции вынуждены закупать за ру-
бежом», — сказал «Правде» 
аналитик ГК «Финам» Алексей 
Коренев. 

Эксперты отмечают медлен-
ные темпы осуществления 
программы импортозамеще-
ния и отсутствие чёткой госу-
дарственной политики в этом 
вопросе. 

«Наращивание объёмов 
производства молока — про-

цесс очень медленный, тре-
бующий больших финансов, 
мощностей и преференций, а 
также чёткого понимания ко-
нечного спроса. Нужно лет 
десять для того, чтобы молоч-
ная промышленность могла 
«кормить» сама себя. В гло-
бальных условиях это не та-
кой уж и большой срок, но 
для России с её страстью к 
быстрым проектам и отсут-
ствию госучастия в сельском 
хозяйстве в принципе это 
слишком долго. Мясное про-
изводство идёт быстрее за счёт 
серьёзных финансовых влива-
ний со стороны стратегиче-
ских игроков. Есть проблемы 
с качественными — не теп-
лично-бумажными — овоща-

ми. Есть огромные проблемы 
с качественным сыром по до-
ступной цене, с качественны-
ми мясными продуктами — 
так чтобы не приходилось га-
дать об их происхождении и 
жизненном пути. Это хотя и 
не провал программы, но её 
тихий ход», — поделилась 
своим мнением с «Правдой» 
аналитик компании «Альпа-
ри» Анна Бодрова. 

 

К АК СЛЕДСТВИЕ — 
россиянам приходится 
сталкиваться с ростом 

цен. И государство, методично 
повышающее поборы с насе-
ления, ещё больше этому не-
благоприятному процессу 
«помогает». 

«В целом основные факторы 
увеличения цен менялись в 
течение 2020 года. Помимо 
увеличения налогов, акцизов, 
тарифов на услуги ЖКХ, глав-
ным драйвером стал рост курса 
валют к рублю. По оценке 
Счётной палаты РФ, этот фак-
тор определил две трети про-
изошедшего роста потреби-
тельских цен. Значимым драй-
вером являлось и снижение 
ключевой ставки ЦБ России. 
Под действием вышеуказан-
ных и иных драйверов инфля-
ция поднялась к целевому 
уровню ЦБ в 4% уже в октябре 
2020 года. А в ноябре усили-
лась до 4,4%, выше порога, 
приемлемого для регулятора. 
Вероятно, в декабре скачок бу-
дет ещё выше, поскольку перед 
Новым годом цены тради-
ционно растут из-за сезонного 
спроса», — отметил в беседе с 
«Правдой» Марк Гойхман, 
главный аналитик ТелеТрейд. 

 
Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Ситуация, когда население нищает, а цены на про-
дукты кусаются всё сильнее, чревата социальным 
взрывом. Осознание этого побудило российские вла-
сти не только с будущего года увеличить бюджетные 
ассигнования на правоохранительную деятельность (в 
ущерб тому же здравоохранению), но и провести «раз-
бор полётов» с целью найти «крайнего» в подорожании 
продовольствия. 9 декабря президент России Влади-
мир Путин на совещании по экономическим вопросам 
возмутился ростом цен на продукты питания.

Социально-политический протест за рубежом

Лахор

Рига
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— Что собой представляет Ком-
мунистическая партия Ирландии 
сегодня? 

— Наша партия в следующем 
году отмечает своё столетие: она 
была основана в октябре 1921 го-
да. Коммунистическое движение 
в нашей стране имеет два истока: 
социальную и республиканскую 
традиции в борьбе ирландского 
народа за национальную незави-
симость. Под руководством 
Джеймса Коннолли и Джеймса 
Ларкина, двух выдающихся дея-
телей нашего движения, эти си-
лы объединились. После войны 
против британцев за нашу неза-
висимость, длившуюся до 1921 
года, они сумели сплотить вокруг 
себя рабочий класс и основали 
коммунистическую партию. 
Борьба за национальную свободу 
в сочетании с классовой борьбой 
является исторической основой 
нашего движения, которой мы 
верны и по сей день. Это две сто-
роны одной медали: социализм 
без национальной независимо-
сти и государственного сувере-
нитета невозможен. 

Мы работаем над этими двумя 
ключевыми для нас элементами, 
учитывая, что единственной дви-
жущей силой национального су-
веренитета и народовластия яв-
ляется рабочий класс. Правящий 
класс всегда будет выстраивать 
свои отношения и приоритеты: 
буржуазные разговоры «защит-
ников национальной демокра-
тии» ставят под угрозу нацио-
нальный суверенитет, действуя в 
интересах крупных монополий и 
класса капиталистов. Поэтому 
мы рассматриваем ирландский 
правящий класс как компрадор-
скую буржуазию. Его суть про-
слеживается в его отношениях с 

транснациональным капиталом 
и мировым империализмом в ли-
це США, Евросоюза и Велико-
британии. Ирландия находится 
под тройным замком империа-
лизма. Наше будущее, наша со-
циально-экономическая полити-
ка контролируются интересами 
американского монополистиче-
ского капитала и крупных транс-
национальных корпораций, а на-
ши отношения с Евросоюзом на-
вязываются из Брюсселя. Для 
них неважно, что говорит или 
думает ирландский народ — он 
не может повлиять на экономи-
ческую или социальную полити-
ку Европейского союза. В Се-
верной Ирландии, в свою оче-
редь, британский империализм 
продолжает оставаться опреде-
ляющим фактором, который от-
туда влияет и на правящий класс 
в Ирландской республике. 

Поэтому мы должны бороться 
за национальную независи-
мость, за национальный сувере-
нитет — ключевые элементы на-

шей политической стратегии. 
Три краеугольных камня наших 
политических взглядов — это, 
во-первых, классовый характер 
нашей политики. Во-вторых, это 
наше отношение к государству: 
государство не нейтрально, по-
скольку оно является инстру-
ментом власти правящего клас-
са. Третий элемент — антиимпе-
риализм. Мы учим наши моло-
дые партийные кадры учитывать 
эти три элемента, а через наши 
издания, в первую очередь «Со-
ушилист войс», мы доносим до 
наших сторонников и широкого 
круга читателей нашу позицию 
по вопросам народовластия, су-
веренитета, классового характе-
ра политики.  

Книжный магазин в здании 
нашего партийного центра носит 
имя выдающегося ирландского 
революционера Джеймса Кон-
нолли — «отца» ирландского ра-
бочего движения, который вме-
сте с Джеймсом Ларкином в 
1907—1911 годах помог утвердить 

независимую роль ирландского 
рабочего класса в его борьбе за 
национальную свободу. Вслед-
ствие этого ирландские рабочие 
приняли участие в восстании 
1916 года против англичан, а 
позже — в войне за независи-
мость. Ирландский рабочий 
класс должен быть и сегодня 
независимым, обладать собст-
венной политической стратеги-
ей, уметь формулировать свои 
собственные политические тре-
бования, бороться за них. Но 
большинство участников ра-
бочего движения здесь, к сожа-
лению, утратили это видение 
своей независимой роли. 

Тридцать лет назад на нас 
крайне негативно сказался 
контрреволюционный переворот 
в Советском Союзе и Восточной 
Европе: мы не употребляем тер-
мин «распад Советского Союза», 
мы говорим о контрреволюции, 
навязанной контрреволюцион-
ными силами внутри коммуни-
стического движения в Восточ-
ной Европе и свергнувшей со-
циализм. Это деморализовало 
ирландское рабочее движение, 
выбило почву из-под ног у ра-
бочего класса, но за последнее 
десятилетие наша партия значи-
тельный выросла, к нам тянется 
молодёжь, и это ключевой фак-
тор для нас: когда у наших моло-
дых членов партии интересуют-
ся, почему они вступают в наши 
ряды, то те отвечают, что они с 
нами, потому что они против 
империализма. Они прекрасно 
понимают политику ирландской 
буржуазии и хищническую при-
роду капитала. 

— Какова структура вашего 
движения? 

— У нас три региональные ор-
ганизации: североирландская ор-
ганизация с филиалом в Белфа-
сте, отделение партии в Голуэй, 

несколько отделений в Дубли-
не… На западе мы представлены 
в городе Корк, в то время как по 
стране отдельные члены партии 
выстраивают свою сеть. Все они 
связаны нашим общим делом. В 
этом году нам приходится очень 
трудно. В прошлом году мы до-
бились значительного роста ко-
личества членов наших ячеек, 
но пандемия COVID-19 связала 
нам руки: мы перенесли нашу 
политическую подготовку и 
координацию нашей деятель-
ности в онлайн-режим. Усло-
вия трудные — нам как воздуха 
не хватает человеческого взаи-
модействия, встреч с рабочими 
и с молодёжью, чтобы понять 
лучше их проблемы и чаяния. 
Современные средства видео-
связи очень ограничены. 

Помимо нашей основной по-
литической работы, мы сотруд-
ничаем с дружественными нам 
прогрессивными движениями 
через ряд объединений. Так, в 
рамках встречи левых проф-
союзов коммунисты тесно взаи-
модействуют с рабочими акти-
вистами, чтобы придать поли-
тике профсоюзного движения 
классовый характер. Рабочему 
движению необходимо разви-
вать классовое сознание путём 
политического образования, и 
наша тактика помогает нам. На-
ши кадры сыграли большую 
роль в решении проблем отсут-
ствия личной защиты работни-
ков в больницах, на мясопере-
рабатывающих заводах и других 
предприятиях, сотрудники ко-
торых эксплуатировались на 
протяжении всего периода пан-
демии. Мы последовательно 
разоблачаем природу низко-
оплачиваемого труда и неста-
бильный характер занятости. 

Пандемия выявила пробелы и 
в жилищной политике. Социал-

демократы десятилетиями твер-
дят о социальном и доступном 
жилье. Мы же оспариваем этот 
подход, требуя общественного 
жилищного фонда. Поэтому мы 
бросили им вызов, заявив о на-
шем требовании: каждый чело-
век должен иметь право на об-
щественное жильё. Кто опреде-
ляет, что такое доступное жильё? 
Спекулянты и банки: они нас 
учат тому, что доступно, а что 
нет, кто может купить дом, а кто 
нет. А что такое социальное 
жильё? По каким критериям 
должно оно предоставляться: 
людям, занятым на низко-
оплачиваемой работе, получаю-
щим пособие по безработице, 
матерям-одиночкам? Кто опре-
деляет эти рамки? Наши аргу-
менты — идеологические, мы 
вносим идеологию в профсоюз-
ное движение, в борьбу за рост 
классового сознания и понима-
ние сути капитализма. 

Другая организация, через ко-
торую мы работаем, — это анти-
империалистическое движение 
«Форум за мир и воссоедине-
ние», которое взаимодействует с 
членами республиканского дви-
жения «Шинн Фейн» и других 
организаций: мы собираемся 
вместе для обсуждения общей 
политической работы и наших 
кампаний, посвящённых нацио-
нальной независимости и нацио-
нальному суверенитету. Наша за-
дача здесь — развивать идеоло-
гический уровень сил, с которы-
ми мы работаем.  

Наше участие в этих движе-
ниях основывается на понима-
нии объективных рамок: в тече-
ние последних лет мы провели 
подробный анализ современного 
коммунистического движения в 
Европе, пытаясь понять, что про-
изошло за последние 50—60 лет: 
некоторых коммунистических 

партий в Европе уже нет либо 
это их тени. Для понимания при-
чин этого явления мы анализи-
ровали природу реформизма 
внутри коммунистического дви-
жения: его появление связано 
прежде всего с недостатком 
идеологии. Но свою роль сыг-
рал и тот факт, что на протяже-
нии десятилетий, в условиях 
«холодной войны», мы защи-
щали Советский Союз, забыв о 
происходящем здесь, о дефор-
мации капитализма. Мы ожи-
дали как манны небесной краха 
государственно-монополисти-
ческого капитализма, в то вре-
мя как он деформировался, пе-
ренеся промышленность в 
Юго-Восточную Азию и Юж-
ную Америку, в Африку… 

Мы сбились с пути объектив-
ного восприятия происходящего, 
и сейчас некоторые среди нас 
тратят время на защиту стандар-
тов европейской социал-демо-
кратии 1950—1970-х годов, за-
бывая о том, что мы должны 
быть значительно дальновиднее. 
Мы не должны замыкаться на 
защите достигнутых прав рабоче-
го класса. Мир изменился: Со-
ветского Союза, к великому со-
жалению, больше нет, происхо-
дит сильное движение глобаль-
ного капитала на юг, мировое 
производство структурно взаи-
мосвязано логистическими це-
почками, и те дешёвые товары 
потребления, которыми евро-
пейцы пользуются, получаются 
за счёт крайне жёсткой эксплуа-
тации стран «третьего мира». 

— Вы описали неолиберальную 
систему, начало которой, как нам 
хорошо известно, было положено 
политикой Маргарет Тэтчер в на-
чале 1980-х годов. Но даже в рам-
ках этой неолиберальной системы 
Ирландия является примером ра-
дикальной рыночной экономики и 

пользуется негативной репутацией 
офшорной зоны. Каково ваше ви-
дение этого? Какое влияние ока-
зывает эта политика на ирландское 
общество? 

— Ирландские рабочие рабо-
тают в подавляющем большин-
стве за минимальную заработную 
плату, у нас самый высокий про-
цент нестабильной занятости. 
Рабочие здесь платят арендную 
плату в размере 60—70% от свое-
го дохода, а на рынке жилья до-
минируют частные фонды. При-
чиной такого развития стало то 
обстоятельство, что в 2010 году 
правительство Ирландии взяло 
на себя 42% долга обанкротив-
шихся европейских банков. Та-
ким образом, небольшая страна, 
численность населения которой 
сравнима с численностью насе-
ления одного немецкого города, 
взяла под ответственность 42% 
европейских банковских долгов. 
Тем самым ирландцы были при-
несены в жертву, чтобы удержать 
евро на плаву. Государственные 
долговые обязательства были 
скуплены финансовыми спеку-
лянтами через ваучерные фонды, 
а ирландское правительство пре-
доставило карт-бланш ваучер-
ным фондам на покупку недви-
жимости, что дало старт резкому 
росту цен на недвижимость и 
многократному повышению 
арендной платы. Кроме того, на 
рынок недвижимости повлияла 
пандемия COVID-19: после ве-
ерного банкротства ряда фирм 
большая часть коммерческой не-
движимости пустует.  

Сотрудники широко пред-
ставленных в Ирландии амери-
канских компаний «Майкро-
софт» и «Гугл» будут находиться 
на удалённой работе по крайней 
мере до июня следующего года, 
сотрудники большого числа 
крупных европейских компаний 

Собственный корреспондент «Правды» Андрей Дульцев 
беседует с генеральным секретарём Коммунистической 

партии Ирландии Юджином Маккартаном

«Круглый стол» в Госдуме Профсоюзное действие

«Изменения были и остаются

Сотрудники клинико-диагностической лабо-
ратории Вологодского городского родильного 
дома вступились за уволенную заведующую Лю-
бовь Васильеву и потребовали обеспечить им 
нормальные условия труда, объявив о начале 
«итальянской забастовки». 

Заступились  
и добились 

Л АБОРАНТЫ отказались 
работать в кабинетах, где 
требуется ремонт и нет 

вентиляции. За помощью ме-
дики обратились в профсоюз 
«Альянс врачей». 

Вся эта невесёлая история 
началась в январе нынешнего 
года, когда Любовь Васильева 
встала на защиту своих сотруд-
ников. Они требовали вернуть 

им доплату за увеличенный 
объём работ, которую адми-
нистрация медучреждения от-
менила в июле 2019 года внут-
ренним приказом, после чего 
зарплаты некоторых сотрудни-
ков уменьшились почти в два 
раза. Работники обратились в 
городской суд, однако тот встал 
на сторону руководства роддо-
ма. Отчаявшись решить про-
блему переговорами, тогда же, 
в январе, Любовь Васильева 
объявила голодовку. В итоге в 
марте областной суд обязал Во-
логодский городской роддом 
выплатить сотрудникам лабо-

ратории задолженность по за-
работной плате. 

— Я отдала все свои силы, всю 
свою жизнь созданию этой ла-
боратории. Проработала 20 лет, 
и меня вышвырнули, как собаку, 
— сказала Любовь Васильева. 

Лаборант Татьяна Новосель-
цева рассказала, что на работе 
во время перерыва они вынуж-
дены разогревать еду на бата-
реях отопления. 

В роддом вместе с коллегами 
приехала руководитель проф-
союза «Альянс врачей» Анаста-

сия Васильева. Они подтверди-
ли, что в лаборатории нет вы-
тяжки и людям приходится ды-
шать испарениями метилового 
спирта, который используется в 
аппарате покраски мазков. С по-
толка действительно падает шту-
катурка, хотя, судя по расходам 
роддома в 2020 году, в нём уже 
должны были сделать ремонт. 

Руководство роддома, увидев 

в здании профактивистов, вы-
звало полицейских, которые за-
держали Анастасию Васильеву и 
ещё двух её коллег. 

Лидер профсоюза заявила, что 
они обратятся в прокуратуру и 
помогут работникам роддома за-
щитить их права. 

После того как лаборанты объ-
явили о забастовке, департамент 
здравоохранения Вологодской 
области разослал в местные 
СМИ комментарий главврача 
роддома Марины Кураповой, в 
котором сказано, что лаборато-
рию вскоре отремонтируют. А в 
комнату для отдыха уже поста-

вили микроволновую печь для 
разогрева еды. 

 
Екатерина ЛОБАНОВСКАЯ, 

Евгения СИБИРЦЕВА. 
(7x7-journal.ru). 

 
ТЕМ ВРЕМЕНЕМ… 

Вологодский городской суд 
признал выговор, который глав-
врач роддома вынесла Любови 
Васильевой, необоснованным. 
Соответственно, её увольнение 
было незаконным.

Куда молодым податься?

Что противопоставить 
вызовам времени? 

Старт обсуждению вопроса 
дал руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Геннадий Зю-
ганов. Он напомнил, что закон 
с таким же названием — «О 
государственной молодёжной 
политике» — был подготов-
лен депутатами-коммуниста-
ми ещё во втором созыве Го-
сударственной думы. Доку-
мент прошёл парламент, но 
споткнулся о порог кабинета 
президента Ельцина, окруже-
ние которого боялось восста-
новления советских коллек-
тивистских форм воспитания 
подрастающего поколения. И 
тогдашний президент России 
отказался подписывать этот 
закон. Теперь, спустя 20 с 
лишним лет, вопрос о госу-
дарственной молодёжной по-
литике снова стоит на повест-
ке дня. 

Геннадий Андреевич убеж-
дён: нет ни одной семьи, кото-
рая бы не была заинтересована 
в принятии закона, позволяю-
щего молодёжи иметь хорошее 
образование, стабильное рабо-
чее место, возможность вос-
питывать своих детей и многое 
другое. Зюганов отметил роль 
советской школы в воспита-
нии патриотизма и подготовке 
высококлассных специали-
стов. При этом он рассказал о 
том, как сложно идёт восста-
новление детско-юношеских 
организаций в учебных заве-
дениях, несмотря на то что 
есть соответствующий указ 
президента, который он под-
писал после обращения к нему 
известных деятелей культуры, 
бывших комсомольских вожа-
ков. Ежегодно в День пионе-
рии на Красной площади, куда 
съезжаются по 5 тысяч детей 
со всей страны, КПРФ прово-
дит приём в пионеры. Но это, 
пожалуй, единственное такое 
широкомасштабное меро-
приятие. С трудом восстанав-
ливаются и строительные 
отряды. Один из них, сформи-
рованный из русских, украин-
цев, белорусов, работал в 
Минске. «Это было настоящее 
интернациональное братство!» 
— с искренней радостью заме-
тил Г. Зюганов.  

Руководитель фракции 
КПРФ подчеркнул важность 
поддержки коллективных и 
народных предприятий, кото-
рые могут служить образцом 
соединения современного 
предпринимательства с соци-
альной политикой, где перво-
степенное место отводится мо-
лодёжи. Так, в подмосковном 
совхозе имени Ленина по-
строены лучшая в Европе шко-
ла, где с 1-го по 11-й класс ве-
дётся производственное обуче-
ние, изумительные детские са-
ды, прекрасный спортивный 
комплекс, детский парк по мо-
тивам сказок русских и совет-
ских писателей. «Это фанта-
стика, которой может гордить-
ся любое государство!» — счи-
тает Геннадий Андреевич. Но 

всё это сегодня подвергается 
атакам рейдеров, рядящихся в 
судебные мантии, прокурор-
ские мундиры и администра-
тивные галстуки. 

«Принятие Закона «О госу-
дарственной молодёжной по-
литике» даёт широкий простор 
для его доработки в нужном 
направлении», — заметил  
Г. Зюганов. А направление 
это обозначил президент пе-
ред принятием поправок в 
Конституцию, когда сказал, 
что нужно улучшить финан-
сирование образования, здра-
воохранения, науки, соци-
альной политики, усилить за-
боту о молодом поколении. 
Но открываешь бюджет буду-
щего года — увы и ах, всё 
урезано. Поэтому фракция 
КПРФ голосовала против та-
кого бюджета. 

 
Мотивировать  

молодёжь трудиться  
на благо страны 

Председатель комитета по 
региональной политике и про-
блемам Севера и Дальнего 
Востока Николай Харитонов 
сообщил, что вопросы совер-
шенствования молодёжной 
политики неоднократно рас-
сматривались на заседаниях 
комитета. Совместно с Моло-
дёжным парламентом при Го-
сударственной думе в про-
шлом году обсуждались вопро-
сы законодательного регули-
рования труда молодых спе-
циалистов, проводились пар-
ламентские слушания по фор-
мированию механизма при-
влечения молодёжи в Арктику 
и на Дальний Восток. Участ-
ники этих совещаний и фору-
мов в один голос заявляли о 

необходимости принятия За-
кона «О молодёжной полити-
ке». И такой документ принят 
в первом чтении. Он на зако-
нодательном уровне закреп-
ляет понятия: «молодёжь», 
«молодёжная политика», «мо-
лодая семья». К молодёжи 
предлагается отнести молодых 
людей от 14 до 35 лет. Ко вто-
рому чтению необходимо уточ-
нить верхнюю границу возрас-
та — до 35 лет включительно. 
Это позволит большему числу 
молодых граждан участвовать 
в государственных програм-
мах, например, по получению 
льготной ипотеки для молодых 
семей, в том числе и на Даль-
нем Востоке.  

«Мы законодательно долж-
ны сделать всё, чтобы была 
действенная мотивация для 
молодёжи развивать высоко-
технологичные инновацион-
ные сектора нашей экономи-
ки, осваивать регионы Россий-
ской Федерации, особенно 
Дальний Восток», — подчерк-
нул Н. Харитонов. Комитет 
Госдумы по региональной по-
литике и проблемам Севера и 
Дальнего Востока добился то-
го, чтобы на Дальневосточном 
международном экономиче-
ском форуме работала моло-
дёжная площадка. Теперь надо 
идти дальше.  

 
Надежды регионов 

Депутат Законодательного 
собрания Владимирской 
области коммунист Лариса 
Емельянова рассказала о том, 
как реализуется в их регионе 
местный закон о молодёжной 
политике, принятый ещё в 
2007 году. С 2019 года в обла-
сти запущена подпрограмма 

«Жильё молодым семьям», по 
которой 1 тысяча 635 молодых 
семей до 2025 года могут улуч-
шить свои жилищные усло-
вия. Сейчас в жилищной оче-
реди во Владимире стоят 505 
молодых семей. Материально 
поддерживаются молодые се-
мьи, в которых супруги окон-

чили учебные заведения сель-
скохозяйственного профиля. 
Для них предусмотрены еди-
новременные выплаты. На 
федеральный закон о моло-
дёжной политике владимирцы 
возлагают большие надежды. 
Обязательно надо закрепить в 
нём гарантию трудоустрой-
ства для выпускников вузов. 
«Это очень больная пробле-
ма», — подчеркнула Л. Емель-
янова. За время пандемии 
число безработных во Влади-
мирской области, стоящих на 
бирже труда, увеличилось в 
пять раз — с 6 тысяч человек 
до 30 тысяч.  

Особое внимание депутат-
коммунист обратила на вопрос 
дистанционного образования, 
заметив, что во Владимирской 
области активно протестуют 
против насильственного по-
всеместного перевода учени-
ков и студентов на такую фор-
му обучения, собрано огром-
ное количество подписей. Всё 
это она просила учесть коллег 
из Госдумы при подготовке За-
кона «О молодёжной полити-
ке» ко второму чтению. 

 
Быть  

услышанными 

Заместитель председателя 
думского комитета по культуре 
Сергей Шаргунов поделился 
своими наблюдениями: «Мо-
лодые люди сегодня оказались 
между разрушительными ни-
гилистическими силами, ко-
торые предлагают демонтаж 
всего, и циничной бюрокра-
тической системой, навязы-
вающей сословно-феодальные 
отношения. Это огромная тра-
гедия для молодых людей, 
жаждущих честности, справед-

ливости, собственной реали-
зации и востребованности». 
По мнению депутата, обяза-
тельно должна быть обратная 
связь между государством и 
обществом, особенно между 
самой требовательной его ча-
сти — молодёжи. Такой связи 
сегодня нет, считает парламен-

тарий, а это чревато весьма 
плачевными последствиями.  

Шаргунов заявил о необхо-
димости поддержки творче-
ской молодёжи, поднял про-
блему просветительской роли 
печатных и электронных 
СМИ, интернета, задейство-
вании их возможностей в об-
суждении насущных проблем 
молодых людей: отсутствие 
жилья, работы, возможности 
самореализации — всё это за-
частую становится серьёзным 
препятствием для создания се-
мьи, а нередко и последней 
каплей в принятии решения 
покинуть страну. Социологи-
ческие опросы показывают, 
что больше половины молодых 
людей хотят уехать из России.  

Депутат напомнил о пресло-
вутом законопроекте «едино-
россов», дающем возможность 
без суда в течение 24 часов за-
бирать детей из семьи, кото-
рый пока удалось остановить, 
о судьбах детей-сирот, мыкаю-
щихся без жилья и фактически 
брошенных дважды — сначала 
семьёй, потом государством. 
«Дать воздух молодым, дать 
возможность быть услышан-
ными и реализоваться — наша 
общая важнейшая задача, за-
дача спасения нашего Отече-
ства», — заявил Шаргунов. 

 
Многострадальный  

закон в исторической 
ретроспективе 

Руководитель аппарата 
фракции КПРФ в Государст-
венной думе, председатель 
«Всероссийского женского 
союза — «Надежда России» 
Нина Останина с сожалением 
заметила: «Взяв в руки этот 
закон, молодые люди, навер-

ное, с трудом поймут, что из-
менится в их жизни, если он 
вступит в силу». Она, депутат 
Госдумы четырёх созывов, 
была одним из авторов того 
многострадального законо-
проекта о молодёжной поли-
тике, о котором в начале 
«круглого стола» упомянул 
лидер КПРФ Г. Зюганов.  

Его авторами выступили и 
депутаты, и сенаторы, пред-
ставляющие различные поли-
тические взгляды. В 1990-е 
именно политический барьер 
не позволил, по словам Нины 
Александровны, преодолеть 
вето президента. Но есть и 
другая причина, почему рож-
дение закона о молодёжной 
политике отодвинулось на 
два с лишним десятилетия. 
Появилась законодательная 
норма о разграничении пол-
номочий, заложенная в ФЗ 
«Об общих принципах орга-
низации местного самоуправ-
ления». В результате ни один 
закон, касающийся поддерж-
ки молодёжи, невозможно 
стало провести через Госу-
дарственную думу: эти вопро-
сы оказались в ведении субъ-
ектов Федерации или муни-
ципалитетов, но ни те, ни 
другие денег на их решение 
не получили. Сегодняшний 
законопроект наделяет пол-
номочиями федеральный 
центр, но грош им цена, под-
черкнула Н. Останина, если 
опять всё финансово свали-
вается на регионы и муници-
палитеты. Поэтому нужно 
просто обязать власть профи-
нансировать этот закон в сле-
дующем бюджете. 

По мнению руководителя 
«ВЖС — «Надежда России», 
для того чтобы законопроект 
получил продолжение в под-
законных актах, соответ-
ствующие темы необходимо 
обозначить уже в основном 
документе и опять же увязать 
их с вопросом финансирова-
ния. Это касается и жилищ-
ного вопроса молодых семей, 
и проблемы трудоустройства 
молодёжи, с которой сталки-
ваются до 70 процентов мо-
лодых специалистов, при 
этом создание 25 миллионов 
рабочих мест так и осталось 
благим пожеланием. 

Кстати, в бюджете на 2021 
год финансирование про-
граммы «Занятость населе-
ния» уменьшено на 9 милли-
ардов рублей. Поэтому запи-
сать в законе норму о трудо-
устройстве молодёжи обяза-
тельно надо, с наказом обра-
тилась к депутатам лидер Все-
российского общественного 
движения Н. Останина.  

Взявший затем слово сек-
ретарь ЦК ЛКСМ РФ Яро-
слав Листов, поддержав от 
лица молодёжи предложения 
предыдущего оратора, сказал, 
что законопроект надо допол-
нить и нормой о равном до-
ступе к образованию, которо-
го сейчас, к сожалению, нет.  

Председательствовавший 
Николай Харитонов, подводя 
итоги «круглого стола», по-
обещал, что все предложения 
будут изучены и оформлены 
в виде поправок ко второму 
чтению законопроекта. Кро-
ме того, рекомендации «круг-
лого стола» лягут на стол пра-
вительства РФ. 

 
Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Когда месяц назад Государственная дума принимала в первом чтении 
Закон «О молодёжной политике», фракция КПРФ, горячо поддерживавшая 
его принятие, настаивала: документ надо наполнить конкретным содержа-
нием, без этого он останется лишь декларацией о намерениях.  

Первым за реализацию намеченного взялся думский комитет по регио-
нальной политике и проблемам Севера и Дальнего Востока, возглавляемый 
коммунистом Николаем Харитоновым. На днях здесь прошёл «круглый 
стол» на тему «Совершенствование правового регулирования государст-
венной молодёжной политики: региональный аспект». 

l Потолок в помещении роддома, где отказались рабо-
тать лаборанты.

l Сотрудники Вологодского роддома получают помощь 
«Альянса врачей».

Интервью для «Правды»
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также попали под этот режим: 
это гигантский социальный экс-
перимент. Компании будут от-
слеживать эффективность этих 
условий работы. Это будет иметь 
огромные последствия для рын-
ка труда в широком смысле. Ир-
ландское государство тщательно 
и планомерно привлекает в 
страну иностранный капитал. 
Налоговая политика здесь — это 
вопрос высокообразованной и 
гибкой рабочей силы, обхожде-
ния тарифных договоров и тру-
дового законодательства. Но 
нельзя забывать, что Ирландия 
— это ещё и британский ключ к 
Европе, к европейским круп-
ным монополиям. Политика ир-
ландской буржуазии в области 
подоходного налогообложения 
заключается в том, чтобы сохра-
нить права интеллектуальной 
собственности этих монополий 
в Ирландии за счёт налоговых 
преференций. Таким образом, 
Дублин является одним из ми-
ровых центров отмывания денег. 
Здесь вы можете найти много 
офисных комплексов, в фойе 
зданий которых теснятся по 20—
30 почтовых ящиков с бессчёт-
ным количеством названий 
компаний, при том что ни од-
ного реального офиса там нет. 
Вот почему, к примеру, «Эпл» 
любит платить налоги в Ирлан-
дии. Сложившаяся система — 
это пузырь, не отражающий 
производства, не имеющий ре-
альной материальной основы. 
Поэтому ирландский государст-
венный бюджет крайне неста-
билен и зависит от доброй воли 
монополий, в то время как ре-
альный экономический сектор 
чрезвычайно слаб. 

— Насколько брекзит — выход 
Великобритании из Евросоюза — 
повлиял на ирландскую  
экономику? 

— Пока что никак. Мы высту-
паем за брекзит, потому что мы 
считаем, что Европейский союз 
как таковой является инструмен-
том европейского монополисти-
ческого капитала. Наиболее кон-
центрированной формой капи-
тала в Европе обладает Герма-
ния, и поэтому ЕС отражает ге-
гемонию немецкого капитала, а 
Франция участвует в этом танде-
ме на правах младшего партнёра. 
Мы заявляем о немецком моно-
полистическом капитале, конт-
ролирующем фискальную поли-
тику евро для всех стран Еврозо-
ны. Европейский союз не может 
быть ни реформирован, ни пре-
образован: он должен быть раз-
рушен. Поэтому мы внимательно 
следим за британцами, как они 
будут справляться с эффектом 
выхода из ЕС. Мы не согласны с 
британскими левыми, которые 
говорят, что выход Британии из 
ЕС является большой ошибкой. 

Европейский союз использует 
ирландскую границу как оружие 
против британцев, а британцы 
используют Ирландию, чтобы 
обойти таможенную политику 
ЕС. Таким образом, Ирландия 
снова оказалась между жернова-
ми двух противостоящих импер-
ских блоков: британского и ев-
ропейского. Никого из них ин-
тересы ирландцев не волнуют — 
речь идет только об отношениях 
между Великобританией и ЕС. 
Поведение Британии крайне 
противоречиво. Но как никогда 
актуален старый ирландский 
анекдот: «Почему солнце нико-
гда не закатывалось над всей тер-
риторией Британской империи? 
Потому что она была слишком 
велика… Причина этому другая, 
возражают ирландцы: солнце ни-
когда не закатывалось над всей 
Британией, потому что ей нельзя 
доверять в темноте». 

— Какое влияние оказал брек-
зит на проблему Северной Ир-
ландии? Есть ли в ирландском 
обществе осознание того, что Се-
верная Ирландия оккупирована? 
В то время как империалисты с 
пеной у рта в течение более 40 
лет добивались «объединения» 
Германии, ирландская проблема 
правящие западные круги не вол-
нует. Более того, призывающих 
к объединению ирландской угне-
тённой нации записывают в тер-
рористы… 

— Начнём с практического 
эффекта пандемии. Санитар-
ный кризис показал, что вы не 
можете иметь два разных под-
хода в области здравоохране-
ния: Ирландия одна, народ 
один, и вы не можете иметь две 
тактики в борьбе с вирусом. 
Ирландский истеблишмент в 
течение последних 50—60 лет 
пытался замолчать и затоптать 
все требования национального 
единства: к каждому, кто за-
являл о национальном един-
стве, относились как к терро-
ристу. В нынешних условиях 
этот вопрос как никогда актуа-
лен: жизнь нашего народа в 
условиях пандемии парализо-
вана, а семьи разъединены. Же-
лание британцев навязать 
устраивающее их соглашение 
по Северной Ирландии — это 
способ обеспечить их империа-
листическую гегемонию. Сам 
факт, что британцы готовы до-
пустить определённую степень 
единства Ирландии — признак 
империализма, а не демокра-
тического подхода. 

И в этом наше разногласие с 
ирландскими республиканца-
ми: они обращаются с прось-
бами в Вашингтон, в Лондон и 
в Евросоюз. А мы утверждали и 
будем утверждать, что у импе-
риализма друзей нет. Един-

ственный интерес империализ-
ма состоит в том, чтобы пре-
следовать свои собственные це-
ли. Поэтому мы должны забыть 
эту чушь — не надо говорить о 
«наших друзьях в Европе». У 
Ирландии нет друзей — есть 
партнёры с корыстными инте-
ресами. А любое соглашение с 
британцами обернётся актом 
контроля со стороны британ-
ского империализма и его со-
юзников в Дублине и США. 
Англичане будут очень обес-
покоены объединением Ир-
ландии, потому что одной из 
основ британской политики 
является юнионизм, поддерж-
ка англиканской общины в 
Северной Ирландии. В случае 
объединения Ирландии им 
придётся искать новых со-
юзников. Британцы сейчас не 
готовы пожертвовать юнио-
низмом, потому что он обес-
печивает им возможность вли-
ять на ирландскую политику 
по всей стране. 

— Что представляет ваш пар-
тийный центр в Дублине? Из-
вестно, что у вас есть книжный 
магазин и театр… 

— Пандемия COVID-19 под-
толкнула нас к совершенствова-
нию нашего книжного онлайн-
магазина «Коннолли Букс». У 
нас в продаже много книг наших 
классиков: сочинения Маркса, 
Энгельса и Ленина. Также у нас 
в продаже книги по актуальным 
политическим проблемам, ка-
сающимся глобального экологи-
ческого кризиса, классовой борь-
бы нашей эпохи. Мы выпускаем 
публикации, посвящённые кри-
тике современной монетарной 
теории, поддерживаемой левыми 
во Франции и в Германии, кото-
рые заявляют, что все государст-
ва должны печатать больше де-
нег, чтобы иметь возможность 

оплачивать счета, в то время как 
мы говорим, что это просто глу-
пость, потому что это противо-
речит монополистической при-
роде капитала. Нам, рабочим, 
придётся платить по этим счетам 
буржуазии, в том числе по зай-
мам, связанным с COVID-19. Ра-
бочий класс должен быть готов к 
массированной атаке в ближай-
шие пару лет со стороны моно-
полистического капитала. Мы 
предлагаем книги о борьбе в Ла-
тинской Америке, в Азии, Аф-
рике… У нас есть книги об ир-
ландской культуре, произведе-
ния классиков нашей литературы 
Джеймса Джойса и Сэмюэля 
Беккета… В нашем книжном ма-
газине есть небольшое кафе. Так-
же в нашем центре находится 
профессиональный театр, в ко-
тором ставятся пьесы.  

Культура важна для нас. Без 
культуры нет подлинно ради-
кального движения. Культура 
помогает коммунистической 
идее развиться: без творческого 
восприятия коммунистическая 
политика невозможна.  

У нас в центре заседает и наша 
молодёжная организация «Дви-
жение Коннолли», которая бы-
стро растёт, вовлекая молодых 
людей в политическую борьбу.  

Наша культурная деятельность 
парализована пандемией, но 
нельзя всё списывать на вирус. 
Мы заявляем: не пандемия соз-
даёт бездомных, она только об-
нажает проблему отсутствия об-
щественного жилья, не пандемия 
создала низкооплачиваемый и 
незащищённый труд, она выяви-
ла существующее противоречие. 
То же касается и системы здра-
воохранения. Все эти проблемы 
существовали задолго до панде-
мии, которая лишь показала в 
Европе и Северной Америке ка-
тастрофическое недофинансиро-

вание социального сектора на 
протяжении последних 20—30 
лет. Поэтому мы используем эту 
ситуацию, чтобы показать раз-
ницу между частнособственни-
ческой и плановой системами 
здравоохранения на примере Ки-
тая, Вьетнама и Кубы, где это ра-
ботает безупречно. Мы исполь-
зуем пандемию и её последствия 
как идеологическое оружие про-
тив правящего класса. 

— Как вы оцениваете россий-
ско-ирландские отношения? 

— Официальные отношения 
Ирландии с Россией сейчас ото-
двинуты на задний план в силу 
международного противостоя-
ния. Ирландское руководство 
считает, что президент Путин 
подталкивает Россию к экспан-
сии. Поэтому ирландское пра-
вительство придерживается по-
литики санкций Евросоюза. ЕС 
и США рассматривают Россию 
сегодня как угрозу, как зеркало 
собственной империалистиче-
ской гегемонии. Поэтому они за-
нимаются подстрекательством 
«цветных революций» в бывших 
советских республиках. Белорус-
ские события — это новейшая 
попытка подобного рода. Поми-
мо этого империалисты способ-
ствуют этническим конфликтам. 
Это видно на примере Азербай-
джана и Армении. Россию рас-
сматривают в качестве страны, 
богатой нефтью, газом и полез-
ными ископаемыми, и западные 
империалисты хотят получить 
эти богатства в свои руки. Россия 
окружена империалистическими 
державами, и это важно пони-
мать. Но понимание фактов и 
отдельных позиций ещё далеко 
не значит, что вы с ними соглас-
ны: если вы пытаетесь понять, 
что делает президент Путин и 
почему, то это не должно зна-
чить, что вы разделяете его взгля-

ды. Это не значит, что вы под-
держиваете Путина, а лишь то, 
что вы пытаетесь понять, какие 
силы противостоят в современ-
ном мире. Россия не служит бо-
лее США, она пытается найти 
новых союзников, выстраивая 
отношения с Китаем. Но нам 
нельзя забывать, что Путин и 
российские олигархи действуют 
в первую очередь в собственных 
интересах: если у России сегодня 
хорошие отношения с рядом ла-
тиноамериканских стран, то это 
из-за того, что она защищает там 
собственные интересы, а не из-
за желания оказания помощи 
местному населению, живущему 
там подчас в нищете. 

— Каким было бы ваше посла-
ние российским коммунистам? 

— Мы дорожим нашими хо-
рошими отношениями с россий-
скими товарищами и надеемся 
на их дальнейшее укрепление и 
развитие. Нам, коммунистам, 
необходимо вернуться к корням 
нашей идеологии. Нам необхо-
димо обратиться к урокам исто-
рии нашего движения, к тому, 
насколько чётко мы владеем уче-
нием Маркса, Энгельса и Лени-
на. Мы не видим ни малейшей 
необходимости в коренном пе-
ресмотре идеологического фун-
дамента, созданного Марксом, 
Энгельсом и Лениным для меж-
дународного рабочего движения. 
Их учение является основой на-
шей идеологии и нашей страте-
гии борьбы против империализ-
ма. В чём мы нуждаемся — это 
максимум единства всех тех сил, 
которые борются против импе-
риализма, за мир, за экономиче-
скую и социальную справедли-
вость. Нам нужно и придётся 
бороться не только с оппорту-
низмом внутри левого движе-
ния, но и с болезнью «левизны». 
Единство, о котором мы гово-

рим, должно быть не абстракт-
ным, а конкретным: мы знаем, 
кто наш враг, на что он спосо-
бен, как с ним бороться и на ка-
кие жертвы и риск мы должны 
быть готовы идти. 

— Каковы условия вашей  
работы? 

— Наша партия работает ле-
гально. У нас нет представите-
лей в законодательных органах, 
мы ограничиваемся влиянием 
внутри рабочего движения, дей-
ствуем через социальные кам-
пании, затрагивая ключевые 
проблемы общества. Мы прово-
дим черту между трансформа-
цией и реформизмом. Рефор-
мизм в левом движении сегодня 
— это охранительная реакция, 
он держится за то, что у нас 
есть; это не спасение — мы 
должны действовать наступа-
тельно. Поясню на конкретном 
примере: для решения жилищ-
ного вопроса реформаторы тре-
буют построить больше доступ-
ного и социального жилья, в то 
время как наше требование 
трансформации заключается в 
том, чтобы обобществить жи-
лищный фонд и поставить под 
вопрос рыночную власть част-
ного сектора недвижимости и 
ваучерных фондов, диктующих 
ценообразование. Наша идея 
обобществлённого жилищного 
фонда является прямой атакой 
на спекулянтов.  

Мы тщательно работаем над 
нашей политикой коммуника-
ции: активно участвуем в соци-
альных сетях, рассматривая их 
не как самоцель, а лишь как 
способ, чтобы донести до людей 
наши идеи и требования. Ком-
муникация важна для полити-
ческого образования, ведь из-
менения были и остаются со-
знательными действиями со-
знательных людей.

Грани сотрудничества

сознательными действиями сознательных людей»

На белорусском рубеже

Вести с Украины

Пульс планеты

ПОСКОЛЬКУ А. Лукашенко не 
идёт на переговоры с беглыми оп-
позиционерами, С. Тихановская и 

Ко собираются договариваться с некими 
номенклатурными группами, которые 
представляют режим. Правда, таких же-
лающих из монолитной властной верти-
кали пока не просматривается. Лучшим 
медиатором переговорного процесса  
С. Тихановская считает ОБСЕ. 

С. Тихановская признала, что на про-
тестные акции выходит всё меньше граж-
дан, однако это, по её словам, не говорит 
о сдувании протеста, поскольку он «теп-
лится в умах и сердцах людей». «Полит-
эмигрантка» считает, что активизировать 
его могут непопулярные действия прези-
дента. На большее рассчитывать не при-
ходится. 

«Было бы красиво, если бы Европа ви-
дела много дней подряд 100-тысячные 
марши», — говорит С. Тихановская. Но 
вместо них западные покровители видят 
немногочисленные дворовые хождения и 
кустарную партизанщину. Децентрализа-
ция протеста выдаётся за мудрый такти-
ческий ход, хотя рождена банальным от-
сутствием лидера. 

«План победы» Тихановской включает 
«давление на режим, его расшатывание и 
строительство альтернативной инфра-

структуры, нового белорусского госу-
дарства». Этот план, по замыслу создате-
лей, должен неминуемо привести к диа-
логу: «Если произойдут перемены, то не 
только общество вздохнёт, но и бизнес 
вздохнёт, инвестиции вздохнут, помощь 
придёт».  

По словам экс-дипломата В. Астапен-
ко, примкнувшего к стану оппозиции и 
занявшего должность в «народном анти-
кризисном управлении» П. Латушко, 
«крупнейшие страны мира — члены Ев-
росоюза, США, Великобритания и Кана-
да готовы оказать новым властям Белару-
си прямую экономическую помощь до  
5 млрд долларов, что позволит её эконо-
мике избежать дефолта». Прежде чем по 
обыкновению сотрясать воздух пустыми 
словами, «эксперту» следовало бы обра-
тить взор на печальный опыт соседней 
Украины, которой ещё в 2014 году обеща-
ли многомиллиардные вливания. За это 
время сменилось уже два президента, а 
денежных потоков как не было, так и нет. 

Позитивной политической повестки, 
как и внятной экономической программы 
на перспективу, у белорусской оппозиции 
тоже нет, поскольку она занята решением 
лишь текущих задач. Все громкие заявле-
ния сводятся к одному: режим Лукашенко 
вот-вот рухнет, начнутся необратимые де-

мократические преобразования и насту-
пит всеобщее благоденствие.  

Стоит отметить, что впаривать эту 
блажь в головы электората всё труднее и 
труднее. Пытливым умам не совсем по-
нятен механизм реализации фантазий 
«воображаемого президента». Тем време-
нем А. Лукашенко предложил сделать 
Всебелорусское народное собрание кон-
ституционным органом, который будет 
контролировать главные направления 
развития страны. По словам президента, 
его повестка окончательно сформируется 
после рождественских праздников, а само 
мероприятие пройдёт в конце января — 
начале февраля будущего года.  

По традиции на Всебелорусском на-
родном собрании утверждается пятилет-
ний план социально-экономического раз-
вития государства. Однако в связи с по-
следними событиями на нём также будут 
обсуждаться вопросы, связанные с обще-
ственно-политическим устройством. А. 
Лукашенко предлагает избирать делегатов 
на собрание на пятилетний срок. Работать 
они будут на общественных началах. Со-
бранию передадут часть президентских 
полномочий: ему будут подотчётны руко-
водители парламента, министры и руко-
водители регионов. 

 

ПО МНЕНИЮ А. Лукашенко, ну-
жен орган, который бы всех мгно-
венно стабилизировал. Он будет 

выступать от имени народа, трудовых кол-
лективов. Это не повторение депутатского 
корпуса: они как избирались, так и будут. 
«Я сторонник того, чтобы всё решал на-
род», — отметил глава государства, за-
явивший ранее, что при новой Конститу-
ции уже не будет работать президентом. 

Белорусская оппозиция объявила об 
открытии «народных посольств» в 14 стра-
нах, в том числе в Великобритании, Гер-
мании, Испании, Франции, Литве, Че-
хии, Швеции и на Украине. Цель пред-
ставительств — распространение инфор-
мации о ситуации в Белоруссии, налажи-
вание контактов с государственными ор-
ганами и общественными объединениями 
и правозащитная работа. В деструктивном 
характере деятельности «народных по-
сольств» можно не сомневаться, как и в 
том, на какие истинные цели пойдут 24 
млн евро, выделенные Евросоюзом. 

Новая программа помощи предусмат-
ривает, что 8 млн евро будут направлены 
на поддержку гражданского общества и 
«независимых» СМИ (в том числе блоге-
ров), местных организаций, гражданских 
групп и правозащитников, 8 млн евро да-
дут молодёжи через программы стипен-
дий, 4 млн евро выделены на «консульта-
тивную помощь для малого и среднего 
бизнеса в повышении конкурентоспособ-
ности во время нынешнего экономиче-
ского спада», а оставшиеся 4 млн евро 
планируют потратить на «улучшение ка-
чества медицины в условиях пандемии». 
Текущая матпомощь является частью обе-
щанного пакета в размере 53 млн евро, 
который является хорошей кормушкой 
для безработных и вороватых «борцов с 
режимом». 

Воскресный «марш народного обвине-
ния» собрал в спальных микрорайонах 
Минска малочисленные группы участни-
ков, которые, попрятав от мороза руки по 
карманам, неохотно доставали из-за па-
зухи любимые бело-красно-белые полот-
нища. Походив-побродив по дворам, 
окоченевшие демонстранты спустя час-
два поспешили в тёплые квартиры. Не 
пристало новоявленным «революционе-
рам» страдать от холода.  

Сергей ГРИШКЕВИЧ, 
член Коммунистической партии Беларуси. 

г. Брест.

ЭТОТ сизый дым как бы во-
площал возмущение труже-
ников нивы по поводу по-

вышения ставок НДС на сельхоз-
продукцию и мизерной компен-
сации потерь из-за засухи. На сей 
раз 150 фермеров из центральных 
и южных районов страны не по-
жалели своих тракторов и, доба-
вив масла в солярку, чтобы дым 
был погуще, подкатили к зданию 
правительства в центре столицы 
республики на акцию протеста 
против налоговой реформы.  

Припарковав трактора у зда-
ния правительства, заглушив 
двигатели и дождавшись пока не 
развеялся дым, они потребовали 
немедленной отмены реформы 
и адекватной государственной 
помощи. Участники марша сразу 
предупредили, что будут проте-
стовать, пока власти не выпол-
нят их требования: увеличение 
Фонда субсидирования, повы-
шение компенсаций за постра-
давшие в результате засухи сель-
хозугодья, возмещение акциз-
ных пошлин на дизельное топ-
ливо. Кроме того, они выразили 
недовольство намерением вла-
стей увеличить с 8 до 12% НДС 
на импорт и внутренние постав-
ки сельхозпродукции. 

По словам одного из участни-
ков акции, в то время как госу-
дарство полностью игнорирует 
их интересы, фермеров «душат 
банки, душат поставщики се-
мян, удобрений, солярки». 

Напомним, что на подобный 

протест в Кишинёве крестьяне 
уже выводили свои трактора со-
всем недавно, 2 декабря. Но за 
прошедшую неделю правитель-
ство, вместо того чтобы предло-
жить разумную компенсацию, 
одобрило на 2021 год бюджетно-
налоговую политику, которая 
ещё сильнее душит сельхоз-
производителей.  

Один из протестующих, Ион 
Пламэдялэ, объяснял свои дей-
ствия пониманием того, что 
сельскохозяйственная отрасль 
действительно находится в ре-
альной опасности: «Отсюда, с 
площади, мы уйдём, когда будут 
приняты решения, которые спа-
сут сельское хозяйство. Люди за-
берут технику и вернутся домой, 
когда будут внесены изменения 

в фискальную политику и гос-
бюджет на следующий год». 

После того как фермеры 
встретились с представителями 
парламентской комиссии по 
сельскому хозяйству и те обеща-
ли выполнить их требования, 
протест был приостановлен.  

Исполнительный директор 
Национальной федерации фер-
меров Василе Мырзенко отме-
тил, что фермеры выводили тех-
нику на площадь не попрошай-
ничать, а требовать справедли-
вости. «Мы не хотим иметь боль-
ше, чем заслуживаем, — под-
черкнул Мырзенко. — Трактора 
— это наши танки, с их помо-
щью мы будем давить корруп-
цию в этой стране».  

Виктор РЕУТ.

«Трактора — это наши танки» 
 
Недовольные тем, как правительство Молдавии оказывает помощь 

пострадавшей от засухи сельскохозяйственной отрасли, аграрии 10 де-
кабря уже в который раз за этот год оседлали своих железных кормиль-
цев и прибыли на площадь Великого национального собрания в Кишинё-
ве, изрядно зачадив её выхлопными газами.

Прейскурант расписан в евро
Накануне «народного трибунала», назначенного на 20 декабря, 

С. Тихановская и её советники разродились большим интервью, 
наполненным несбыточными мечтами. Самопровозглашённый 
«нацлидер» поведала, что готова возглавить страну в переходный 
период, явить миру концепцию новых выборов, проект конститу-
ционной реформы и программу экономической помощи уязвимым 
группам населения и поддержки малого и среднего бизнеса в 
этот период. Об источниках финансирования щедрых посулов 
«политэмигрантка» традиционно умолчала.

Ж ЕНЩИНА всю жизнь 
проработала на желез-
ной дороге и, по укра-

инским меркам, получает не-
плохую пенсию — 4100 гривен 
(одна гривна равна 2,62 руб.). 
Но в зимний период она вы-
нуждена отдавать за отопление 
3200—3500 гривен. Субсидий 
женщине не начислили из-за 
того, что у неё прописаны двое 
сыновей. 

Для обогрева трёхкомнатной 

квартиры О. Котенко, распо-
ложенной в столетнем доме, 
требуется много газа. Если сни-
зить его потребление — в жи-
лище резко холодает. 

По словам пенсионерки, она 
в течение 20 лет обращалась в 
ЖЭК с просьбами установить 
ей индивидуальные счётчики 
тепла, но там её просьбы про-
сто игнорировали. Тогда жен-
щина перестала платить за 
отопление — за год у неё на-

бралось 14 тысяч долга. И, не-
смотря на то, что страдает диа-
бетом, объявила голодовку. 

Ольга Котенко голодает, что-
бы не отдавать всю пенсию за 
отопление и по этой причине... 
не голодать.  

Заоблачные тарифы довели 
жителей Украины до отчаяния. 
Если человеку, получающему  
4 тыс. грн пенсии, не хватает 
на оплату коммуналки, что го-
ворить о большинстве пенсио-
неров с доходами около 2 тыс. 
грн?! Счета в платёжках превы-
шают размеры их пенсий. Дети 
есть не у всех и далеко не все 
могут содержать родителей. 
Правящий режим Украины об-
рекает пожилых людей на го-
лодную смерть. Ветераны труда 
всё чаще отвечают на это сти-
хийными протестами.  

Анастасия ЧЕРНЫШ.

Допекли! 
 
В городе Сумы объявила голодовку 60-летняя 

пенсионерка Ольга Котенко. Она требует уста-
новить ей индивидуальные счётчики тепла или 
вообще отрезать её квартиру от центрального 
отопления. Нынешняя плата за него «сжигает» 
почти весь ежемесячный доход женщины.

l ВАШИНГТОН. В самой пострадавшей от 
коронавирусной пандемии стране — США  
(почти 17 млн заражённых и свыше 300 тысяч 
смертей) началась массовая вакцинация с ис-
пользованием медикамента совместного про-
изводства компаний «Файзер» и «Бионтек». Что-
бы доставить препарат, требовалось соблюдение 
непростых правил логистики, главное из которых 
— хранение вакцины при температуре -70°, что 
ниже, чем бывает зимой в Антарктике. Кроме 
того, препарат переносит лишь четыре переме-
щения, после чего может утратить свои профи-
лактические свойства. В первую очередь при-
вивка будет сделана медикам и тем, кто обитает 
в домах престарелых. 

 
l ПАРИЖ. В ряде крупных городов Франции 

вновь состоялись манифестации против законо-
проекта «О глобальной безопасности», находя-
щегося на рассмотрении парламента страны. 
Особое возмущение общественности, журнали-
стов и правозащитников вызвала статья 24, 
предусматривающая крупный штраф и тюремное 
наказание для тех, кто размещает в интернете 

фотографии полицейских, на которых чётко вид-
ны их лица, а также сообщает их адреса и фами-
лии. По мнению критиков документа, он посяга-
ет на свободу слова и свободу собраний. Боль-
шинство акций вновь переросли в столкновения 
с полицией, разогнавшей протестующих водо-
мётами и слезоточивым газом.  

 
l АБУДЖА. Нигерийские военные продолжают 

поиски 400 учащихся, пропавших без вести после 
вооружённого нападения на среднюю школу в го-
роде Канкара в штате Кацина на севере африкан-
ской страны. Группа бандитов на мотоциклах, от-
крыв стрельбу, прорвалась в здание, когда дети 
уже спали. Полицейские подразделения, пресле-
довавшие преступников, сумели вызволить 200 
учащихся. Затем к операции по спасению детей 
подключились армейские силы. Несовершенно-
летних предположительно с целью выкупа похи-
тили бандформирования, действующие на северо-
западе Нигерии. 

 
По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА.

Н А ЦЕРЕМОНИИ 
присутствовали пер-
вый секретарь ЦК 

Компартии Кубы Рауль 
Кастро, президент Кубы 
Мигель Диас-Канель, дру-
гие представители КПК, 
правительства и организа-
ций острова, посол Социа-
листической Республики 
Вьетнам в карибской стра-
не Ле Тхань Тунг.  

На встрече, состоявшей-
ся в здании Государствен-
ного совета, вспомнили о 
наследии исторических ли-
деров Кубы и Вьетнама — 
Фиделя Кастро и Хо Ши 
Мина, ведь именно они бы-
ли ответственны за начало 
отношений между двумя го-
сударствами. В своём вы-
ступлении посол Вьетнама 
сказал, что с тех пор сме-
няющие друг друга поколе-
ния укрепляли дружбу меж-
ду народами, правитель-
ствами и коммунистиче-
скими партиями, основан-
ную на братской солидар-
ности и сотрудничестве.  

В современном Вьетна-
ме не забыли о пролитой 

крови и жертвах кубинцев, 
когда республика, возглав-
ляемая Фиделем Кастро, 
помогала азиатской стране 
во время ведшейся там 
войны. Помощь продолжа-
лась и после победы, когда 
кубинцы внесли свой 
вклад в строительство не-
обходимых СРВ объектов, 
в числе которых ферма для 
развития животноводства 
и сельского хозяйства, го-
стиница.  

 Посол отметил, что ты-
сячи вьетнамских студен-
тов прошли обучение на 
Кубе, и в разгар пандемии 
COVID-19 в страну Индо-
китая были отправлены 
столь необходимые ле-
карства как ещё одно сви-
детельство братства, объ-
единяющего оба госу-
дарства.  

«Солидарность с Кубой 
— это сердечное дело для 
вьетнамцев» — так эмоцио-
нально высказался Ле 
Тхань Тунг и выразил уве-
ренность в том, что под ру-
ководством Коммунисти-
ческой партии процесс об-

новления кубинской эко-
номической и социальной 
модели будет успешным.  

Премьер-министр Кубы 
Мануэль Марреро, высту-
пая от имени своей страны, 
выделил благородство, пат-
риотизм и доброту вьет-
намского народа. Он рас-
смотрел важные вехи друж-
бы между двумя государст-
вами, такие как визиты ве-
дущих деятелей партии и 
правительства обеих сто-
рон, и заверил, что отно-
шения, установившиеся на 
протяжении этих шести де-
сятилетий, являются при-
мером для всего мира. Ку-
ба, сказал он, никогда не 
забудет солидарность Вьет-
нама в 1990-х годах, а так-
же поддержку в борьбе 
против экономической 
блокады со стороны США.  

По словам Марреро, 
Вьетнам является вторым 
в Азии и Океании торго-
вым партнёром острова и 
крупнейшим инвестором в 
регионе. Он подчеркнул 
важность активизации со-
трудничества в таких по-
тенциально перспектив-
ных секторах, как транс-
порт, телекоммуникации, 
биотехнология, образова-
ние, энергетика, агробиз-
нес и др. «Мы неизменно 
будем продолжать тради-
ции Фиделя Кастро и Хо 
Ши Мина, — заявил 
премьер-министр, доба-
вив, что перед лицом те-
кущих вызовов Вьетнам и 
Куба, как прежде, едины, 
будут продолжать сотруд-
ничество и побеждать. 

 
Пренса Латина.

Куба и Вьетнам 
подтверждают 

свою волю к единству
Свою готовность и дальше сообща 

противостоять глобальным вызовам под-
твердили Куба и Вьетнам во время тор-
жественной церемонии, посвящённой 
отмечаемому в декабре 60-летию уста-
новления дипломатических отношений 
между двумя странами.

Фашистский террор 

В ИНДИИ фашисты зверски убили члена 
Коммунистической (марксистско-ле-

нинской) партии освобождения Индии 
(КПОИ(МЛ) рабочего Манилала. Цель бан-
дитов — нагнетание атмосферы страха и 
террора накануне муниципальных выборов 
и после массовой стачки 250 миллионов ра-
бочих и крестьян страны. 

Манилал был заколот ножом в округе 
Коллам, входящем в состав южноиндий-
ского штата Керала. Убийцы принадлежат к 
радикальной индуистской фашистской ор-
ганизации РСС («Раштрия сваямсевак сангх 
— Союз добровольных слуг родины»). Эта 
военизированная организация тесно связана 
с консервативной националистической Ин-
дийской народной партией премьер-мини-
стра Индии Нарендры Моди. 

Штатом Керала управляет коалиция из 
коммунистических партий. Коммунистиче-
ская (марксистско-ленинская) партия осво-
бождения Индии часто становится мише-
нью для нападений фашистов, которые на-
правлены на разжигание страха среди рабо-
чих и крестьян. В сентябре нынешнего года 
были зверски убиты два члена молодёжной 
организации партии. 

В этот раз фашисты избрали жертвой Ма-
нилала, 52-летнего рабочего и активного 
члена партии. Это четвёртый коммунист, 
убитый за последние месяцы. КПОИ(МЛ) 
резко осудила убийство товарища и призвала 
к протесту: 

«Товарищ Манилал, активный член 
КПОИ(МЛ), входящий в парторганизацию 
на острове Манро округа Коллам штата Ке-
рала, был зверски убит преступниками из 
военизированной организации «РСС» перед 
входом в здание избирательного комитета 
Левого демократического фронта. Его сразу 
же доставили в больницу, но наш товарищ 
скончался в пути от полученных ранений. 

Его убийство является результатом спла-
нированных «РСС» терактов для устраше-
ния населения региона в преддверии муни-
ципальных выборов. Фашисты пытаются 
создать атмосферу террора в регионе, кото-
рому чуждо слово «насилие». Мы осуждаем 
жестокое убийство товарища Манилала. Мы 
призываем все прогрессивные демократи-
ческие силы страны к протесту против 
зверств националистов». 

А.Д.
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ККрреессттььяяннссккааяя  ддоолляя

Н А ВСЯКИЙ СЛУЧАЙ на-
помню, как обстояли дела с 
самим коронавирусом. 

Эпидемия ощутимо проявилась в 
начале весны. Весной же заболе-
ваемость достигла пика. Затем — 
пошла на спад. Однако с конца ле-
та начался её новый рост, который 
осенью намного превысил весен-
ний уровень. Хотя, казалось бы, 
тут не должно быть прямой связи, 
но факт есть факт: положение дел 
в сельском хозяйстве Белгородчи-
ны менялось в соответствии с 
уровнем развития эпидемии. 

В марте — ещё до введения ре-

жима самоизоляции — белгород-
ский губернатор Е.С. Савченко, 
выступая с традиционным, как 
оказалось, последним для себя от-
чётом в областной Думе, очень оп-
тимистично оценил положение дел 
в сельхозпроизводстве области в 
2019 году и перспективы его раз-
вития. Начало 2020 года, казалось 
бы, подтверждало оптимизм губер-
натора. Первые три месяца были 
отмечены ростом производства 
сельхозпродукции по отношению 
к аналогичному периоду 2019 года.  

Однако в апреле и мае положе-
ние резко изменилось. Не знаю, 
сказалась тут сама эпидемия или 
меры, принятые властью для борь-
бы с ней, но так или иначе в эти 
два месяца рост сменился спадом.  

В июне белгородские труженики 
сельского хозяйства сумели вы-
править положение. И по итогам 
полугодия производство сельско-
хозяйственной продукции вышло 
на плюсовой показатель — 100,4%. 

Июль для белгородского сель-

хозпроизводства оказался урожай-
ным, как в прямом, так и в пере-
носном смысле. Июльский рост 
производства достиг 6,9%. 

А затем опять пошёл спад. И в 
результате по итогам третьего 
квартала производство сельскохо-
зяйственной продукции перешло 
в минус — оно составило только 
99,6% по сравнению с девятью ме-
сяцами 2019 года. 

Заметно снизилось производ-
ство картофеля и овощей. Сокра-
тились стада КРС (особенно коров 
— на 2,3%), стада овец и коз, 
птичье поголовье, выросло только 
число свиней. 

Правда, на производстве мяса и 
молока это не сказалось. И то и 
другое выросло соответственно на 
1,4% и на 0,5%.  

Но это только одно проявление 
«осложнений при коронавирусе». 
Есть и другое, не менее серьёзное. 
Если много лет белгородское сель-
ское хозяйство по темпам роста 
было одним из признанных лиде-

ров России, то теперь по боль-
шинству показателей уступает да-
же среднему по стране уровню. 

Выше по итогам девяти месяцев 
только рост производства зерно-
вых (11,5% против 10% в целом по 
России) и производства мяса КРС 
(16% против 2,3%). 

Последний показатель не дол-
жен вводить в заблуждение, по-
скольку даже при столь внуши-
тельном росте в общем объёме 
производства скота и птицы на 
убой доля КРС составляет всего 
1,4%, в то время как в среднем по 
России — 8,5%. Благополучие мяс-
ного животноводства Белгородчи-
ны по-прежнему держится на 
свиньях. 

А по всем остальным показате-
лям, приведённым в докладе Бел-
городстата «Социально-экономи-
ческое положение Белгородской 
области в январе — сентябре 2020 
года», белгородское сельхозпроиз-
водство не дотягивает до средне-
российского уровня, включая и 

общий показатель производства 
сельскохозяйственной продукции: 
в Белгородской области спад  
на 0,4%, а в целом по России рост 
на 3,3%. 

В статистике есть такой показа-
тель — «демография организаций». 
В первом полугодии он оказался 
вполне под стать демографии на-
селения: смертность значительно 
превышала рождаемость. В группе 
«сельское, лесное хозяйство, охо-
та, рыболовство и рыбоводство» 
за девять месяцев года коронави-
руса «родились» 28 организаций, а 
«почили» — 70. Впрочем, в России 
в целом тут дела обстоят ещё хуже: 
здесь число ликвидированных ор-
ганизаций превысило число вновь 
зарегистрированных в 3,2 раза.  

Трудности нынешнего года ска-
зались и на финансовом результате 
работы сельхозорганизаций Бел-
городчины. По итогам первого по-
лугодия их прибыль упала почти 
на треть и составила 11,7 милли-
арда рублей. Но вот в третьем 

квартале, хотя он для сельхоз-
производства области оказался в 
целом неудачным, прибыль сель-
скохозяйственных организаций 
выросла за два месяца на 5 с лиш-
ним миллиардов рублей. 

За счёт чего это достигнуто? На-
верняка тут сыграли свою роль 
разные факторы. Но один из них 
— повышение эксплуатации ра-
ботников. Это предположение 
подкрепляет прошедшая летом ин-
формация о положении тружени-
ков ЗАО «Свинокомплекс Коро-
ча», входящего в агрохолдинг 
«Мираторг». В условиях эпидемии 
коронавируса, да ещё в жару, ра-
ботников заставили трудиться по 
14 часов в сутки без достойной 
оплаты за переработку. Положе-
ние на этом свинокомплексе по-
лучило огласку лишь потому, что 
его работники объявили забастов-
ку. Можно предположить, что по-
ложение тружеников и на многих 
других капиталистических сель-
хозпредприятиях не лучше, но лю-

ди там просто не рискуют вступать 
в борьбу с хозяевами, поскольку 
потерявшим работу найти новую в 
нынешнем белгородском селе 
очень трудно.  

Но вернёмся к прибылям хозяев. 
Несмотря на их рост в июле и ав-
густе, сальдированный финансо-
вый результат сельхозорганизаций 
Белгородской области за январь — 
август всё ещё существенно усту-
пает результату за аналогичный 
период прошлого года — он ниже 
на 27%. А вот в целом по России 
этот показатель намного вырос — 
на 51,4%. 

Но даже при этом, если взять 
соотношение сальдированного 
финансового результата сельхоз-
организаций и произведённой 
сельскохозяйственной продукции 
в денежном выражении, то оно 
окажется выше в Белгородской 
области — 8,3% и только 6,1% — 
по России в целом. 

Белгородчина, несмотря на все 
трудности года коронавируса, 
остаётся клондайком для агрооли-
гархов. 

 
Виктор ВАСИЛЕНКО. 

г. Белгород.

Нынешний год прак-
тически во всех сфе-
рах жизни и деятель-
ности людей проходит 
под знаком эпидемии 
коронавируса. Белго-
родское сельское хо-
зяйство не составило 
исключения.

Клондайк для олигархов

НЕДАВНО Российский зерновой со-
юз сообщил, что урожай ржи в стра-
не выше прошлогоднего, а экспорт 

данной зерновой агрокультуры минима-
лен. Это действительно соответствует ре-
альному положению дел. Тем не менее 
Российский союз мукомольных и крупя-
ных предприятий (РСМКП) прогнозиру-
ет, что, как и в прошлом году, у мукомолов 
и хлебопёков возникнут серьёзные про-
блемы из-за нехватки качественной ржи. 

Если взглянуть на полки магазинов, 
то недостатка в ржаном хлебе на них не 
заметно. Производство хлебобулочных 

изделий действительно не сокращалось. 
И всё же мало кто не согласится, что 
«чёрный» хлеб нынче не тот, каким мно-
гие из нас помнят его с детства. Причина 
— нехватка ржаной муки в современных 
ржано-пшеничных изделиях. 

Следует иметь в виду, что для про-
изводства качественной муки требуется 
рожь исключительно первого и второго 
классов. Если бы хлебопёкам подходила 
мука из ржи третьего класса, то собран-
ного урожая с натяжкой могло бы хва-
тить. Однако рожь третьего класса не 
только не может быть пущена в муко-

мольное производство в чистом виде, но 
даже при её добавлении в помол к пер-
вому и второму классам в значительных 
количествах вся помольная партия ста-
новится непригодной для производства 
качественной продукции. 

Сегодня только для производства муки 
и на семена уже возникает дефицит каче-
ственной ржи более 300 тысяч тонн. По-
крыть его даже за счёт ржи третьего класса 
затруднительно, так как дополнительно 
необходимо предусматривать расход ржи 
относительно невысокого качества на про-
изводство спирта и корма. 

С дефицитом ржаной муки, видимо, 
выкрутятся за счёт изменения рецептуры 
ржано-пшеничных сортов хлеба в сторону 
увеличения доли пшеничной муки низших 
сортов. Однако называть такую продук-
цию высококачественной язык не повер-
нётся. Поэтому трудно не согласиться с 
мнением председателя аграрного комитета 
Торгово-промышленной палаты Петра 
Чекмарева о том, что россияне, как и в 
прошлом году, редко будут ощущать вкус 
настоящего ржаного хлеба.  

 
Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Успех налицо,  
но эйфория неуместна

НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ 
шли кратковременные 
дожди, и после каждого 

— сильная жара. От этого 
земля в бороздах, словно це-
ментный раствор, затвердела. 
Приступили к уборке, а сош-
ники комбайнов углубляются 
в почву с великим трудом. До 
бункера, не успев размель-
читься, поднимают вместе с 
клубнями огромные глыбы 
сухой земли. Попробовали 
поливать борозды водой, мо-
билизовали для этого все 
имеющиеся в хозяйстве ём-
кости, включая молоковозы 
и бензовозы. Но много ли та-
ким образом польёшь? Один 
из ветеранов вспомнил, что 
ещё в советское время в ка-
ком-то году была такая же си-
туация. Тогда вышли из по-
ложения с помощью гусенич-
ных тракторов, пустив их по 
бороздам перед картофеле-
уборочными комбайнами. 
Земля после этого стала рых-
лее, картошку тогда с трудом, 
но убрали. 

Собирались уже так и сде-
лать, подготовили тракторы, 
но тут прошёл уже настоящий 
долгожданный дождь. Убирать 
картошку стало легче, но вот 
на её урожайности засохшая 
почва всё-таки сказалась: со-
брали в этом году раза в пол-
тора меньше прошлогоднего.  

Теперь зачастую слышим 
такой разговор. Вот, дескать, 
колхозники и фермеры, поль-
зуясь тем, что картофеля на 
рынке стало меньше, подняли 
на него цену. Надо пояснить, 
что это повышение вызвано 
не алчностью сельских тру-
жеников, а здравым эконо-
мическим расчётом. Ведь ес-
ли при одинаковых затратах 
объём производства оказался 
меньше, то, значит, себестои-
мость единицы продукции за-
кономерно должна возрасти. 
Разумеется, чтобы оправдать 
затраты, продавец вынужден 
поднять цену. 

Вот, например, какие циф-
ры сложились в нашем кол-
хозе имени Ленина. В про-
шлом году картофеля здесь 
было собрано около 13 тысяч 

тонн, затраты при этом со-
ставили в общем объёме 110 
млн рублей, а себестоимость 
килограмма — 8 рублей. По-
этому 10 рублей при его реа-
лизации тогда оказались до-
статочными, хотя неплохо 
было бы выручить и поболь-
ше. А в этом году, примерно 
при том же объёме затрат, вы-
ращено 9 тысяч тонн, то есть 
на 1 кг приходится уже 13 
рублей. Вот и предложили по-
купателям цену 15 рублей. 
Опять же скажем, неплохо бы 
сделать и подороже, ведь рост 
цен на закупаемые хозяй-
ством удобрения, различные 
виды техники и запасные ча-
сти к ним в этом году выну-
дил затратить средств не 
меньше, чем на картошку. 

Нынче не только финанси-
сты, но и наши простые кол-
хозники знают: курс рубля 
снизился, евро поднялось, 
значит, жди заметного повы-
шения цен на тракторы и 
комбайны. Свою-то, россий-
скую, технику выпускать со-
всем перестали, а цена на им-
портную жёстко привязана к 
курсу доллара и евро. Так что 
не аграрии виноваты в повы-
шении цен на «второй хлеб». 
Они получили прибыли лишь 
2 рубля с килограмма. А если 
в магазине он продаётся по 
25—30 и более рублей, то это 
«заслуга» перекупщиков и 
розничных торговцев. Кто без 
пахоты и посадки, без ухода и 
уборки, не зная, как земля на 
полях может превратиться в 
бетон, без этого нелёгкого 
труда получает с картошки 
прибыли намного больше, 
чем те, кто её выращивает. 
Вот он, пресловутый рыноч-
ный механизм. Это не то, что 
советский плановый, когда 
колхоз получал от государства 
20 копеек за килограмм, а в 
магазине он продавался за 22 
копейки — не в 2—3 раза 
больше, как сейчас, а только 
на 10%. 

А вот для зерновых условия 
в этом году сложились непло-
хие. С каждого гектара, как и 
в более благоприятных регио-
нах, в нашем колхозе получи-

ли по 46 центнеров. Харак-
терно, что из 10 тысяч тонн 
выращенного зерна хозяйство 
продаёт тонн сто, почти всё 
оставляет на корм скоту. Его 
здесь довольно много, почти 
4 тысячи, в том числе 1500 
коров. Колхозные механиза-
торы постарались и на полях 
кормовых культур. Заготов-
ленных этим летом кормов, 
говорят специалисты колхоза, 
хватит на полтора года. По-
этому кормят коров вволю, 
по научно обоснованным зоо-
техническим нормам, от каж-
дой из них получают по 30 
литров молока в сутки, за год 
должно получиться около 10 
тысяч кг от одной коровы. 

Что интересно, благодаря 
более высокой, чем по норме, 
жирности, зачётный вес ока-
зывается намного больше, 
чем фактически отправлен-
ный с ферм. Вот строчка из 
годового отчёта: реализовано 
молока — 14 тысяч тонн, в за-
чётном весе — 16 тысяч. Кста-
ти сказать, по нынешним 
нормам годового потребления 
молока на душу населения 
этого количества хватит на 45 
тысяч человек; то есть 120 
душ обеспечивает молоком 
один наш колхозник. Это не-
плохо, такое соотношение 
числа производителей и по-
требителей молока близко к 
западноевропейским и аме-
риканским показателям. 

Кроме прочих соображе-
ний, все эти цифры я приво-
жу ещё вот с какой целью. За 
ними громадный труд меха-
низаторов, доярок и специа-
листов колхоза. Некоторые 
доярки получают в год от 
своих коров по 12 тысяч кг 
молока, комбайнёры намо-
лачивают по 2 тысячи тонн 
зерна; по стольку же наби-
рают экипажи картофелеубо-
рочных комбайнов. В совет-
ское время даже за меньшие 
результаты рядовых тружени-
ков села щедро поощряли ор-
денами и медалями. Тогда в 
Касимовском районе было 
более 200 орденоносцев. И 
какие награды! Ордена Лени-
на, Трудового Красного Зна-
мени, «Знак Почёта». А сей-
час, как видно по теленово-
стям, среди отмеченных госу-
дарственными наградами 
почти совсем нет крестьян. И 
кажется мне, что награждае-
мые ныне президентом не за-
тратили столько усилий, 
сколько прилагают его наши 
колхозники на полях и фер-

мах. Одни условия труда чего 
стоят: и пыль, и дождь, и шум 
мотора, а на ферме ещё и на-
воз. Сразу с фермы в дом за-
ходить нельзя, переодеваться 
надо на крыльце. Всё-таки в 
служебном офисе, да и на те-
атральной сцене, откуда в ос-
новном приходят в Кремль 
нынешние лауреаты, пожа-
луй, поуютнее. Нет, почему-
то наших колхозников не на-
граждают. 

И ещё одно замечание. В 
этом году хороший урожай 
зерновых получен в целом по 
области, у нас собрано 2,8 
млн тонн, это самый высокий 
показатель за всю историю 
Рязанщины. В связи с этим 
поднято немало шума в руко-
водстве области, в официаль-
ных СМИ. Бесспорно, дости-
жение налицо, но ведь пре-
вышен результат 1973 года. 
Выходит, что 47 лет шли к 
этому, так стоит ли столько 
шуметь, впадать в эйфорию 
по поводу побития рекорда 
почти полувековой давности. 
При Советской власти за та-
кой период показатели воз-
растали многократно. Вот 
превысите в ближайшие годы 
сбор зерна хотя бы в 2 раза, 
тогда действительно можем 
порадоваться. 

Надо ещё сказать, что ныне 
история подвела нас к 90-ле-
тию со времени начала мас-
совой коллективизации. К 
большому сожалению, не-
много осталось хозяйств, ко-
торые могли бы отметить это 
событие, провести торже-
ственное собрание, поощрить 
передовиков, как это дела-
лось в благословенные совет-
ские годы. Рыночные рефор-
мы разорили большинство 
колхозов и совхозов; они про-
сто бесследно исчезли. А вот 
касимовский колхоз имени 
Ленина, несмотря на все 
трудности, держится. Пашет, 
сеет, доит коров, строит 
жильё, новые фермы, склады, 
покупает новую технику. Зар-
плата колхозников в этом го-
ду должна дойти до 40 тысяч 
рублей в месяц. Это немного, 
конечно, всего лишь на уров-
не зарплаты трактористов и 
доярок 80-х годов прошлого 
века, но всё-таки по нынеш-
ним временам неплохо. Хо-
чется пожелать моим земля-
кам и дальше добиваться хо-
роших результатов. 

Анатолий НИКИТИН. 
Касимовский район, 
Рязанская область.

У кого получается

Какие только выкрутасы не выде-
лывает порой погода, словно испы-
тывая старание и умение земле-
дельцев! Вот и этим летом, в авгу-
сте, когда у клубней картошки дол-
жен быть самый прирост, выпало на 
наш колхоз такое испытание.

Хлебопёки 
изменят рецепты? 

 
Мы можем «забыть вкус настоящего ржаного хле-

ба». Об этом в Москве на конференции «Хлебопе-
карное производство в России — 2020» заявил пред-
седатель аграрного комитета Торгово-промышлен-
ной палаты (ТПП) РФ Пётр Чекмарев.

Новостями земля полнится

Квота  
на экспорт 

зерна 
 
Хватившись, что не-

умеренное увлечение 
экспортом зерновых 
может нанести серьёз-
ный удар по продо-
вольственной безопас-
ности страны, мин-
сельхоз РФ предложил 
установить квоту на их 
экспорт. С середины 
февраля до конца 
июня 2021 года вывез-
ти можно будет не 
больше 15 млн тонн.  

Возможно, установ-
ление данной квоты экспорта позволит 
обеспечить продовольственную безопас-
ность РФ, а также ограничить рост внут-
ренних цен на основные зерновые культу-
ры (пшеницу, кукурузу, ячмень и рожь). 
Их удорожание может привести к уве-
личению себестоимости и потребитель-
ских цен на конечную продукцию муко-
мольной, крупяной, хлебопекарной и  
мясомолочной отраслей для населения 
России. 

 

Техника  
в дефиците 

Так, у тракторов давно вышел срок амор-
тизации и эксплуатации, однако они про-

должают использоваться и составляют 70% 
всего машинного парка. Количество техни-
ки неуклонно сокращается. На 1000 гекта-
ров в России приходится всего три трактора 
(в Германии — 65, в Канаде — 16, в Бело-
руссии — 9). 

Применение устаревших сельхозмашин 
и отставание технологической базы срывают 
сроки проведения агротехнических работ, 
снижают качество продукции. 

Власти пытаются развивать сельско-
хозяйственное машиностроение. Но, 
увы, обеспеченность российских аграри-
ев качественной современной техникой 
оставляет желать лучшего. По мнению 
минсельхоза, для решения этой задачи 
требуется приобретать по 45 тыс. тракто-
ров в год. 

Фальсификат  
накажут штрафом 

Не только люди страдают от поддельных 
лекарств, мучаются и животные.  

Нынче предполагается штрафовать за из-
готовление, продажу и применение фальси-
фицированных или контрафактных лекарст-
венных средств ветеринарного назначения. 
Штрафы для граждан предполагается уста-
новить в размере от 50 тыс. до 100 тыс. рублей, 
а для должностных лиц и индивидуальных 
предпринимателей — от 100 тыс. до 500 тыс. 
рублей, для юрлиц — от 300 тыс. до 1,5 млн 
рублей. Аналогичные санкции ожидают зло-
умышленников в случае производства не-
доброкачественных лекарств для животных 
или продажи препаратов, ввоз или обращение 
которых приостановлены на территории РФ. 

 

Суд вступился  
за дачников 

28 октября исполнительный директор 
Союза дачников Подмосковья Фёдор Ме-
зенцев прокомментировал решение Кон-
ституционного суда, позволяющее дачни-
кам заводить домашних животных на своих 
участках без согласования с главами садовых 
товариществ и местными чиновниками. 

По словам Мезенцева, решение защищает 
добропорядочных дачников, которые зани-
маются разведением животных для собст-
венных нужд, а не для фермерской пред-
принимательской деятельности. 

По сообщениям  
информационных агентств.

ДОЗНАЛИСЬ, правда, что 
проводит работы по гази-
фикации филиал ПАО 

«Газпром газораспределение 
Ростов-на-Дону» города Шах-
ты. Директор филиала А.Н. 
Вовк заверил главу админист-
рации, что разрешительные до-
кументы для проведения вы-
рубки насаждений и земляных 
работ будут предъявлены в 
ближайшее время. Да, видно, 
депеша в дороге заплутала… 

Или газовики вообще не ста-
ли мелочиться на изготовлении 
проекта полуторакилометрово-
го газопровода — дескать, сами 
с усами. Ну а чтобы не сбиться 
с пути, взяли за ориентир ле-
сополосу — тут уж не со-
бьёшься с дороги. И после это-
го никакими условиями води-
тели спецмашин себя не огра-
ничивали. Рвали напролом. 
Через земли сельхозназначе-
ния, по центру лесопосадки. 
До самого автобусного цеха 
бывшей шахты «Майская», ку-
да и должен дотянуться газо-
провод. Промазать не получит-
ся. Но в здешних местах де-
ревья кустятся, выходят далеко 
за пределы посадки, тут рубки 
осветления нужно делать. Уви-
дев уничтожение живых де-
ревьев, депутаты поселенче-
ского собрания фермеры Ольга 
Алексеевна и Николай Влади-
мирович Курты взмолились:  

— Делайте траншею по краю 
лесополосы, как раз доброе де-
ло сделаете заодно! 

Но такое предложение газо-
виков не вдохновило: они не 
привыкли лёгкую работу делать 
на спецтехнике. Сдвигают, как 
соломинки, кустарники и даже 
деревья хорошей полноты. По-
лучается непроходимая стена. 
Через год-два высохнут разо-
рванные и разломанные ветки 
и корни. И в сухую погоду запо-
лыхает горючий материал — не 

хуже «голубого топлива». В ожи-
дании, когда сушняк дойдёт до 
кондиции, глава администра-
ции поселения В. Огнев, супру-
ги-депутаты Ольга и Николай 
Курты и первый секретарь Ок-
тябрьского райкома КПРФ 
Виктор Матвеев, помощник де-
путата Госдумы Николая Коло-
мейцева, обратились с вопро-
сом в минприроды. Но полосы, 
уже лесозащитные, теперь на-
ходятся в ведении министерства 
сельского хозяйства. 

Ответ на тревожное письмо 
из областного министерства в 
хутор Красный Кут не посту-
пил. Выходит, лесозащитная 
полоса, как сообщество живых 
существ вместе с его средой 
физического обитания, прак-
тически уже перестала функ-
ционировать как единое целое. 

До сих пор здесь, в районе 

затопленной шахты «Май-
ская», проводилась разработка 
отвалов для использования 
сырья в строительной про-
мышленности. На разработку 
угольных отходов многие фир-
мы даже не спрашивали разре-
шения у шахтёрских компа-
ний. Пылили они на злаки на 
полях, в ветер хозяйки с хуто-
ров не рисковали развешивать 
бельё во дворе. Теперь, похоже, 
руководитель филиала ПАО 
«Газпром газораспределение 
Ростов-на-Дону» А.Н. Вовк 
не считает нужным спраши-
вать разрешения на уничто-
жение полутора километров 
лесополосы. 

Хотя можно ему и посочув-
ствовать. Назначен Андрей Ни-
колаевич Вовк исполняющим 
обязанности директора АО по 
газификации и эксплуатации 
газового хозяйства «Шахты-
межрегионгаза» по совмести-
тельству. Оттого, вероятно, и 
контроль хромает, работа по 
проекту считается излишней 
роскошью, а охрана природы 
— излишней расточитель-
ностью. Администрация Крас-
нокутского поселения 7 октяб-
ря направила письмо в отдел 
полиции №3 города Новочер-
касска с просьбой принять ме-
ры воздействия на лиц, при-

частных к проведению работ 
без разрешительных докумен-
тов. На площадке газовиков 
глубокие ямы засыпаны, оста-
лась только скважина глубокого 
бурения. Работают по раскор-
чёвке деревьев и кустарников 
трое работников. Объяснений 
они не дают. Руководители в 
офисе тоже сменили пластинку. 
Скажут им несколько слов 
сельские депутаты, а должност-
ные лица в ответ: «Так мы же 
так и делаем, как вы советуете: 
идём по краю лесополосы!» Но 
к краю лесопосадки ни разу не 
приблизились.  

Коммунисты супруги Ольга 
и Николай Курты четыре года 
депутатствуют в поселенчес-
ком собрании. Гордятся, что 
ни разу не отказали в помощи 
землякам. Пока что лишь одно 
поручение земляков не удалось 
выполнить. Как бы не при-
шлось селянам браться за охра-
ну своих полей от супостатов.  

 
Алексей ХОРОШИЛОВ, 

соб. корр. «Правды». 
хут. Красный Кут, 
Октябрьский район,  
Ростовская обл. 

 
l Издевательство над жи-

вой природой. 
Фото автора.

Варвары сами с усами
22 сентября 2020 года специалисты ад-

министрации Краснокутского сельского 
поселения Октябрьского района Ростов-
ской области выявили вырубку зелёных 
насаждений лесополосы, расположенной 
на земельном участке при въезде в хутор 
Красный Кут (с кадастровым номером 
61:2 8:0600001193), обнаружить было не-
трудно, но распознать, кто сотворил по-
добное, без ознакомления с разрешаю-
щими документами невозможно. 

Под знаком эпидемии


